

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Aberca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Ignacio y Cecilio mártires.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto.

En San Pedro el Viejo principia el solemne novenario con que las Hijas de María obsequian á su amantísima Madre María Santísima, en la forma siguiente: A las 8 de la mañana. Misa rezada y á las 5 de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, Rosario, lectura, sermon, gozos y salve que cantará la Capilla de la Santa Iglesia Catedral, predicando primer dia el doctor D. Nicolás Pacareo.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 5 á 6 de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

## VENTA.

Se hace en pública subasta y extra-judicial, el dia 1.º de Marzo próximo á las 11 de su mañana en la Notaría de D. Pascual Lasala, de varias fincas, pertenecientes y á voluntad de los herederos de Antonio Labadía y Josefa Cresax, denominadas vulgarmente de Garras.

En dicha Notaría están de manifiesto los precios de aquellas y títulos de propiedad.

### BLANQUEADOR.

Entendido y práctico, se ofrece para blanquear habitaciones, á precios módicos.

En la imprenta de éste periódico informarán.

**CARRO.** Se vende uno en estado casi nuevo, por un precio módico. Para más detalles dirigirse: calle de San Lorenzo número 26.

## ¡VIVE DIOS...!

Si ahora no se aprueba el sufragio universal, ¡vive Dios que no será por culpa del Sr. Sagasta! Así lo ha jurado este sincero hombre público, quien ha creído oportuno echar mano de los juramentos para sustituir la larguísima serie de promesas que no ha cumplido.

Nosotros interesándonos por la salud del alma del Sr. Sagasta, tememos que haya tomado el nombre de dios en vano. ¿No será ahora suya la culpa si no se establece ahora el sufragio universal? Pues ¿de quién ha de ser? Si el Sr. Sagasta, dueño del poder ejecutivo y del legislativo, poseedor, según el Sr. Silvela, de un ángel custodio que le saca victoriosamente de todos los laberintos en que se mete, no realiza esa reforma, ¿de quién ha de ser la responsabilidad?

Suyas son las Cámaras; suya la confianza de la Corona: suyo todo el ministerio; suyos, en una palabra, todos para realizar ahora el sufragio universal; luego si éste no cuaja enseguida, la culpa entera, absoluta, será del Sr. Sagasta; luego éste ha tomado en vano el nombre de Dios al invocarle en crédito de una hipótesis absurda.

Suya será la culpa, como la tiene de que el sufragio no se haya realizado en los cuatro ó cinco años que llevan de gobierno, porque en todo ese tiempo ha gozado de los medios, espacio y elementos necesarios para llevarle á cabo. Como la tiene de la esterilidad de la dominación fusionista; como la tiene de la probabilidad de que vuelvan los conservadores; como la tiene de haber formado un ministerio de *zurupetos*, como dice un colega madrileño, para afrontar la más grave de las evoluciones de la Regencia.

Y tiene la culpa porque el sufragio y toda finalidad verdaderamente nacional de gobierno son para el Sr. Sagasta, no serios empeños patrióticos, sino pretextos para conservar el poder, excusas para vivir y armas para reñir con los adversarios que le disputan las riendas del gobierno.

Hubiera tenido fe en esas grandes finalidades y otra sería ahora la suerte de España y de la democracia. Pero el Sr. Sagasta no cree en nada; hasta sospechamos que por no creer, ni en Dios cree, cuando lo vemos tomar su nombre en vano.

## Sección de Noticias.

La epidemia *grippal* ha invadido de un modo alarmante el pueblo de Ballobar. Según carta que á la vista tenemos, pasan de trescientos los atacados, siendo lo más sensible el tener que lamentar algunas víctimas de la insidiosa enfermedad.

El ilustrado médico de la población, nuestro amigo D. Francisco Lloro, está haciendo prodigios de actividad para atender á los deberes de su profesión, procurando además levantar el espíritu de los atribulados habitantes de Ballobar con sus palabras y su ciencia.

Ha contraído enlace matrimonial con la bellísima señorita de Valls (Tarragona) D.<sup>a</sup> Asuncion Dilla Matheu, nuestro querido y simpático amigo D. Mariano Lasaosa y Ruiz.

Los recién casados pasaron anoche por Tardienta en dirección á Madrid, en cuya capital pasará la feliz pareja los primeros días de su luna de miel que con sinceridad les deseamos eterna.

---

El furioso vendabal que reinó ayer, derribó varias chimineas, tronizó algún arbol y tiró un trozo de pared del edificio del Gobierno civil. No hubo desgracias que lamentar por fortuna.

---

Una triste noticia tenemos que comunicar á nuestros lectores. D. Joaquin Nogueras, falleció en su casa de Alcolea de Cinca, víctima de rápida y cruel enfermedad.

Descanse en paz el que en vida fué modelo de caballeridad y de honradez acrisolada, uniéndonos á su distinguida familia en el justo dolor que hoy le aflige y deseándola la mayor resignación cristiana para sobrellevar pérdida tan sensible como irreparable.

---

*La Brújula*, con la cual hemos departido nuestros trabajos en días de luchas locales, anuncia hoy su desaparición temporal del estadio de la prensa.

Lo sentimos de veras, y deseamos vivamente que su transitoria desaparición sea de corto plazo.

---

A las 10 de la noche del 28, oyóse en Villafeliche, estruendosa detonación. Diez molinos de pólvora habían estallado según se cree por causa casual. La hora hizo no hubiera que lamentar desgracias personales. Las pérdidas se calculan en cuarenta mil pesetas.

---

*El País* hablando de la prohibición hecha por Castelar de celebrar sus secuaces el 11 de Febrero, dice que, se notan dos tendencias dentro del partido posibilista en este punto concreto, y que en Huesca hay dos fracciones hostiles una que tendrá banquete, y éste servirá de motivo para que de una vez se fijen las actitudes entre ellos y quizá una de aquellas publique despues un periódico.

Nosotros no tenemos noticia de que en Huesca haya tanto puritanismo entre los posibilistas.

que hemos recibido, es un completo album de labores de tanta utilidad como novedad. Su Director, D. Manuel Salvi ha introducido importantes mejoras regalando preciosas láminas en colores para la ejecución del bordado artístico y dando á conocer todas las labores de moda así como infinidad de abecedarios de capricho.

Recomendamos con interés á nuestros lectores tan buena publicación que cuesta 15 pesetas año y 8 pesetas semestre y se suscribe en su Administración, Soldado 4, Madrid.

---

A guisa de curiosidad solamente y tomado de un colega catalán damos á conocer en nuestra «Sección libre» el calendario llamado *positivista*, que parece han adoptado los revolucionarios del Brasil en sustitución del que les regía idéntico en todo al nuestro.

---

El dueño del «Café Colón», ha contratado un cuadro de compañía de zarzuela y verso para dar representaciones en su establecimiento.

Estas funciones comenzarán mañana á las ocho de la noche con las zarzuelas «Los Carboneros», «Vivir para ver» y «El año pasado por agua».

La entrada costará un solo real, el cual dará derecho á un consumo del mismo valor, de modo que el público por el precio de un café, tomará el aromático líquido y pasará una buena velada.

---

Desde el día cinco al veintiocho del presente mes procederá en esta capital el recaudador de la misma D. Antonio Buisan al cobro á domicilio de las cuotas del tercer trimestre del año económico corriente por las contribuciones territorial é industrial.

---

Actualmente hay una vacante de teniente general, dos de general de división y tres de general de brigada.

Buena ocasión para suprimirlas.

---

Escriben de Sariñena que la feria ha estado bastante animada, aunque los precios del ganado lanar no han tenido la estima que se esperaba.

---

Las Baleares es la provincia de España en que la vida de las personas alcanza mayor duración, pues tiene 10'28 viejos sexagenarios entre 100 personas, cuando en ninguna otra provincia llegan al 10 por 100.

---

Anúnciase para este año un notable fenómeno astronómico; la aparición de una estrella más junto á las cinco de la constelacion de Casiopea. Se ha visto ya siete veces desde que se inauguró la Era cristiana; la última, en 1672, por Ticho-Brahe, el gran astrónomo dinamarqués, y antes, en 1264 y en 945, reinando en Alemania el emperador Othon.

Se supone que aparece en periodos completos de trescientos quince años; es de extraordinario brillo y gran magnitud.

Créese tambien que es la famosa estrella que guió á los Magos desde su pais hasta Belen.

---

### EPISODIO CÓMICO.

En Puerta Nueva, segun vemos en los periódicos de Málaga, se formó dias pasados un numeroso corro para escuchar las agudezas de un vendedor ambulante, de esos que, sin que nadie lo estorbe, sirven para obstruir el tránsito público.

Entre los que escuchaban con la boca abierta, habia un paleta que, á lo mejor, cuando estaba el hombre más embobado, sintió que le sacaban algo del bolsillo.

El hombre dió un empujon á una muchacha que habia cerca; pero mientras tanto, le llamaron la atencion hacia un muchacho que corria como un gamo por el muro de Puerta Nueva.

Este era el autor del timo.

—¡Me han robado dos pesetas!—decía la víctima, echando por aquella boca sapos y culebras. A poco se tranquilizó y dijo á los circunstantes que comentaban el caso:

—Por fortuna, eran falsas las dos pesetas.

---

Continúan ocurriendo pulmonias y demás afectos de índole catarral y como ha sobrevenido una elevacion térmica considerable y estamos en pleno invierno, son de temer nuevas recrudescencias de frio.

Importa, pues, sobremanera vivir prevenido contra estos cambios bruscos de temperatura, que entraña siempre graves riesgos, sobre todo para los individuos tocados de debilidad ó de algun achaque orgánico.

A este fin, aconseja el Dr. Veritas no se deje de mano el abrigo así el interior como el exterior, aunque siempre ajustado á las exigencias del momento.

El régimen, sin ser suculento con exceso, debe ser sustancioso, haciendo uso de las carnes rojas, sin prescindir en absoluto de las legumbres y verduras, indispensable siempre para los fines de la digestion.

Pueden emplearse el té y el café adicionados con unas gotas de cognac bueno ó de ron, pues conviene ser parco en punto á bebidas alcohólicas, excepcion hecha del vino de mesa, que cada cual usará segun su ostumbre.

Es conveniente, además, el ejercicio, sobre todo al aire libre, y á falta de él la gimnasia, muy indicada en los niños y en las personas que por sus ocupaciones llevan necesariamente una vida sedentaria.

---

Acerca del hundimiento de un tendido en la plaza de toros de Villa Lida, en Méjico, en ocasion en que se verificaba una corrida, da un periódico de aquella localidad los siguientes detalles:

«El circo estaba lleno de bote en bote; habia más de 10.000 personas, cuando iban á matar el segundo toro, en medio de los más frenéticos aplausos, y en un arranque de entusiasmo se levantaron la mayor parte de los espectadores de sus puestos, cuando de pronto se hunde una gran parte de las gradas y se precipitan en el redondel hombres, mujeres y niños; una gran parte del público ha quedado enterrado entre los escombros y maderas hechas pedazos.

Se produjo una confusion terrible, era desgarrador oír los gritos y lamentos de los heridos, que se veían pisoteados por los ilesos, que procuraban ganar las salidas con toda precipitacion, empujándose unos con otros con el fin de salir los primeros. Muchos se han visto sus vestidos completamente destrozados y se han retirado á sus casas casi desnudos.

No hay, afortunadamente ninguna muerte que lamentar, aunque si muchos heridos y algunos mortalmente.»

## Correspondencia.

Madrid 30 de Enero de 1890.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La sesion del Congreso ha trascurrido ayer consagrada exclusivamente al discurso del Sr. Romero Robledo.

La impresion general es que el jefe de los reformistas va cansándose ya del papel que desempeña en la política y que como dijo gráficamente se quema ya las manos con el resto del programa del duque de la Torre, del que resulta segun su afirmacion único heredero.

Su discurso ha sido eminentemente opositor, hasta el punto de haber satisfecho á los conservadores; pero tambien ha sido el discurso de las negaciones.

Y en efecto: basta recordar que declaraba no haber puesto obstáculo á la proyectada conciliacion y no obstante exigia la pretericion de los librecambistas en el nuevo Gabinete,

El aplauso de los conservadores es el dato más elocuente de que marcha hace tiempo de acuerdo con el Sr. Cánovas, siendo el genio de ese partido entre los distintos elementos del fusionismo.

Podrán los Torenos y Silvelas ver con malos ojos la vuelta del hijo pródigo á la casa paterna, pero ésta habrá de realizarse, aunque amenacen con nuevas discrepancias al Sr. Cánovas del Castillo.

=

De la misma manera que en otros tiempos la toma de posesion de un nuevo gobernador se señalaba en Madrid con lo que vulgarmente recibió el nombre de *timo de las armas*, así la aparicion de un nuevo

ministro de Hacienda trae consigo siempre los rumores de contratacion de un empréstito.

Este mismo rumor se ha hecho oír en cuanto el Sr. Eguilior se ha encargado de la cartera de Hacienda.

Justifica la existencia de estos rumores el estado precario de nuestro tesoro siempre en déficit, sin que basten á enjugarle todos los esfuerzos que se ponen por obra.

Pero todavia no tienen fundamento las referidas noticias.

El nuevo ministro de Hacienda ha hecho suyos los planes de su antecesor y éste nunca fué partidario de estas operaciones de crédito.

Queda, si, como paño de lágrimas el Baneo de España; pero esta sociedad de crédito se halla en una situacion espepecialísima que le impide funcionar de una manera normal y desembarazada, por encontrarse cerca del límite que le permite la ley en punto á circulacion fiduciaria.

En tales condiciones aspira ó bien á que se le autorice á rebasar este límite, lo cual seria peligroso, pues traeria consigo una crisis monetaria, ó bien al aumento de su capital, facilitando por ambos medios un respiro al Tesoro público.

Pero esto no resuelve de plano el problema económico y por consiguiente urge llevar á cabo la reforma completa de la tributacion y de los ingresos del presupuesto, pues ya han de ser muy escasas las reducciones que podrán hacerse en los gastos publicos, puesto que los servicios han de atenderse sin pretexto alguno.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio bajo la presidencia de la reina regente ha carecido de interés, pues se redujo al balance de la política interior y exterior hecha por el Sr. Sagasta y á la firma de algunos decretos de transferencia de créditos y otros de personal del ministerio de Marina.

No se ha celebrado consejo en la Secretaria de Estado, ni la reina ha firmado con los ministros que estaban de turno, por tener que prepararse para la recepcion solemne del conde Maffú, embajador de Italia en esta córte.

Llama la atencion de todos la actitud del Sr. Martos, aguardándose su intervencion en el debate político.

Pero el expresidente del Congreso, dada su experiencia política comprende que esa discusion no es de las que pueden tener una gran trascendencia y rehusaria gustoso si pudiera hacerse cargo de las alusiones de que ha sido objeto.

En la tirantez de relaciones en que vive con el Sr. Sagasta, nada el produciria mayor contentamiento que hostilizarle, pero comprende que hoy seria tarea festeril y reserva sus fuerzas para cuando llegue el caso.

La proposicion del Sr. Romero Robledo sobre la reforma del sufragio no prosperara porque todos reconocen las deficiencias que tiene la ley electoral de 1870. De suerte que está á punto de inutilizarse el propósito secreto que persiguiera, si alguno tenia, como temen muchos.

La sesion del Senado no ha ofrecido gran interés, habiéndose limitado á elegir la comision que irá mañana á entregar el mensaje á la reina.

Despues el Sr. Fabié ha hecho largas consideraciones sobre el estado en que se halla el tesoro y pidiendo al ministro de Hacienda que exponga sus propósitos acerca de tan capitales cuestiones.

=

En el Congreso ha reinado hoy cierta calma á primera hora, pidiendo el Sr. Ansaldo la pronta discusion de los dictámenes de incompatibilidades. El Sr. Berger pregunta tambien si es cierta la dimision del general Salamanca por disgustos con el Sr. Urzaiz, lo cual ha negado el ministro de Ultramar.

A última hora continúa el debate de la interpelacion política.—M.

## Seccion libre.

# ALMANAQUE POSITIVISTA.

### El nuevo calendario del Brasil.

El telégrafo ha comunicado la noticia de que el Gobierno provisional de la República brasileña acaba de establecer oficialmente el calendario positivista de Augusto Comte, en vez del calendario gregoriano.

Pocas personas conocen el calendario positivista que Augusto Comte inventó en 1849, denominándole «Cuadro concreto de la preparacion humana, destinado oficialmente á la transicion final de la república occidental, formada desde Carlomagno por la libre conexion de las cinco poblaciones adelantadas: francesa, italiana, española, británica y germánica.»

Augusto Comte no se propuso cambiar el sistema planetario, puesto que ni él ni nadie puede hacerlo, pero encontró en el calendario gregoriano meses de treinta y de treinta y un dias, y un mes, el de Febrero, que tiene veintiocho ó veintinueve dias, considerando que esta division es anómala.

Por esto dividió el año en trece meses de veintiocho dias cada uno. Cada mes estará compuesto exactamente de cuatro semanas. Empiezan todos por un lunes, y acaban en un domingo, de tal modo que el primero de mes siempre es un lunes, el 12 un viernes y el 20 un sábado. etc.

Esta division de trece meses de veintiocho dias dá para el año un total de 364 dias. Queda un dia complementario para completar el año astronómico. Augusto Comte llama al dia adicional «Fiesta general de los muertos,» porque en su tiempo habia observado que los parisienses iban mucho más al cementerio el último dia del año, que el dia de Todos los Santos,

Para los años bisiestos hay un segundo dia adicional que llama «Fiesta general de las Santas Mujeres».

Los meses gregorianos tienen nombres tomados del paganismo, que

no significan nada y aun los que se distinguen por simples números ordinales. como Octubre, Noviembre, Diciembre, no corresponden al orden actual, pues Octubre no es el octavo mes, sino el décimo.

El primer mes de Augusto Comte está puesto bajo la advocacion de «Moisés», el fundador de la teología inicial; el segundo se llama «Homero», padre de la poesía antigua; el tercero «Aristóteles», personificación de la ciencia; el quinto «César», personificación de la civilización militar; el sexto, «San Pablo», personificación del catolicismo (Augusto Comte consideraba á San Pablo como el verdadero fundador del catolicismo); el séptimo «Carlomagno», personificación de la civilización feudal, el octavo «Dante», personificación de la epopeya moderna; el noveno «Guttenberg» personificación de la industria moderna; el décimo «Shakespeare», personificación del drama moderno; el undécimo «Descartes» personificación de la filosofía moderna; el duodécimo «Federico», personificación de la política moderna, y el décimotercero «Bichat», personificación de la ciencia moderna.

### Los santos positivistas.

Los nombres de los santos del calendario gregoriano son reemplazados por los de los grandes hombres y cada semana tiene un jefe.

Así sucede, que en el mes de Moisés, los jefes son; Numa, Budha, Confucio y Mahoma; en el mes de Homero presiden Esquilo, Fidas, Aristófanes y Virgilio; en el mes de Aristóteles, presiden Thales, Pitágoras, Sócrates y Platón; en el mes de Arquímedes, Ipócrates Apolonio, Hiparco y Plinio el Antiguo; en el mes de César, Temístocles, Alejandro, Escipion y Trajano; en el mes de San Pablo, San Agustín, Hildebrando, San Bernardo y Bossuet; en el mes de Carlomagno, Alfredo, Godofredo, Inocente III y San Luis; en el mes del Dante, Ariosto, Rafael, el Tasso y Milton; en el mes de Guttenberg, Colón, Vaucanson, Watt y Montgolfier; en el mes de Shakespeare, Calderon, Corneille, Moliére y Mozart; en el mes de Descartes, Santo Tomás de Aquino, el canceller Bacon, Leibnitz y Hume; en el mes de Federico, Guillermo el Taciturno, Richelieu y Cromwell, y en el mes de Bichat, Galileo, Newton, Lavoisier y Gall.

Augusto Comte no tomó los nombres de su calendario al azar, pues se dedicó á un trabajo muy minucioso y no escogió ningun nombre que no estuviera justificado.

### Los tipos de la humanidad.

Moisés representa el tipo de una teocracia excepcional, fundada en un monoteísmo prematuro; Numa es el tipo normal de las teocracias que aparece en los primeros tiempos de los pueblos esencialmente militares. Budha, Confucio y Mahoma son tipos de las tres grandes teocracias politeica, astrolática y monoteica que aun presiden los destinos de la mayoría de la especie humana.

Homero, Esquilo, Fidas, Aristófanes y Virgilio representan los principales tipos de la evolución greco-romana.

Aristóteles y Thales representan los filósofos que especialmente han trabajado por el estado normal de la razón humana; Sócrates y Platón los filósofos que discurren más que piensan.

Arquímedes, Apolonio é Hiparco son los incomparables representan-

tes de un movimiento intelectual que ha servido esencialmente á la constitucion de la ciencia moderna.

Temístocles y Alejandro son tipos de la civilizacion militar; presidieron una accion que preservó de toda invasion teocrática el núcleo encargado de los destinos intelectuales de la humanidad. Pero el tipo más sublime de esta civilizacion, es el inimitable César, que instituyó la dictadura necesaria en el segundo periodo de la evolucion romana.

San Pablo es, como ya se ha dicho, segun Augusto Comte, el verdadero fundador del catolicismo; él fué quien concibió una doctrina que convino á todo el imperio romano, separando las creencias de una pequeña secta judia del conjunto de costumbres puramente nacionales que mezquinas preocupaciones querian conservar. Hildebrando es, así como San Pablo, el caracter más grande que ha dado el catolicismo. Bossuet es el tipo de la digna decadencia catolica.

El feudalismo está concretamente representado, sobre todo por Carlomagno, continuador efectivo de la política romana; San Luis es el tipo de un hombre de Estado activo y enérgico, de una conveniente subordinacion de la política á la moral.

Dante y Shakespeare son los principales representantes del arte moderno.

En Guttenberg se muestra la industria moderna con su caracter más general: la introduccion de las máquinas. Colon representa el conjunto de esfuerzos esenciales para la investigacion sistemática de nuestro planeta, y Watt la organizacion de las fuerzas no vivas al servicio de la humanidad.

Descartes, Leibnitz, Bacon y Hume son los verdaderos fundadores de la filosofia moderna.

Federico es el verdadero tipo del hombre de Estado moderno por la combinacion necesaria entre la dictadura y la libertad de exposicion.

Por último, Bichat, Galileo, Newton, Lavoisier y Gall ofrecen tipos esenciales de la ciencia que suministra á la religion positiva la base de su dogma.

### Los dias de la semana.

El telegrama del Brasil á que nos referimos dice que el domingo se llamará *humanidi*, día del hombre.

Los demás dias de la semana se llamarán en adelante, *maridi*, día del marido; *patridi*, día del padre; *filidi*, día del hijo; *fratidi*, día del hermano; *domidi*, día de la casa, *matridi*, día de la madre.

Los brasileños aplican rigurosamente el calendario de Augusto Comte.

El año de los positivistas empieza el primero de Enero, y su era data del año 1789, primero de la revolucion.

En los nombres que ha dado á los meses y á los dias ha querido presentar los tipos que han auxiliado la evolucion humana en todos los países y con todas las religiones.



## B O L S A .



Paris 30, 5'75 tarde.—4 por 100 exterior español, 72'50  
 Madrid 30, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado,  
 74'25.—Fin de mes, 74'.15—Fin del próximo, 74'30.—Exterior, 75'60.  
 —Amortizable, 87'80.—Cubas, 105'70.—Banco, 402<sup>o</sup> 0.—Barcelona.—  
 Interior, 74'30.—Exterior, 75'90.

## CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

*MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el día 30 del corriente mes á esta  
 estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. Antonio Llorens.—J. A. Palá.—Enrique Heruández —Fidel  
 Lapetra.—J. A. Pié.—Calixto Torrente.—J. A. Pié, y varias expedi-  
 ciones alportador.

*MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 30 del corriente mes á  
 esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Benedé.—Ara.—Asensio.—Borderas.—Ayuntamiento.—Pas-  
 cual.—Padilla.—Aliret.—Lacasa.—Jabe.—Candela.—Ruano.—Soler.  
 —Franco, y varias expediciones al portador.

### ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

*Mes de Enero. Día 30.*

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
724,4	721,7	4,5	2,5	N. O.	N.O.E	Desp. <sup>o</sup>	2 10 N	»

## Telegramas.

*Berlin 30.—Sin incidente alguno se ha celebrado el 3.<sup>o</sup> ani-  
 versario del nacimiento del emperador una lluvia torrencial ha  
 impedido el desfile de las carreras de gala.  
 Las iluminaciones han podido lucir por haberse despejado el  
 tiempo.*

**Berlin 30.**—En la cancillería se ha recibido comunicaciones del mayor Wissman manifestando que el explorador Peters se encuentra bien.

Asegúrase que se ha concluido un tratado con Bélgica para la partición del territorio de Moranet, según el cual 1500 habitantes serán alemanes y 1500 belgas.

**San Petersburgo 30.**—Se ha celebrado en el Palacio de Invierno el gran baile anual de la corte al que han asistido dos mil personas.

Ha muerto en Odessa el general Rodeztk célebre por la defensa de los pasos de Chipka contra los turcos en la campaña de 1878.

**Vienna 30.**—Háblase de Mr. Golushowsk embajador de Bucharest para sustituir en París al conde de Hoyos, si este insiste en su retirada.

Es probable que se establezca la tarifa por zonas en los ferrocarriles austriacos.

**Constantinopla 30.**—Continúa causando estragos la influencia que pierde su carácter benigno a medida que aumenta.

También se advierte el crecimiento en Grecia.

**Roma 30.**—El conde de Salm embajador de Alemania ha dado una gran recepción.

Mr. Marchand, consejero de la embajada francesa ha dado gracias al síndico de Roma por los funerales hechos a Mr. Mariani.

**Madrid 30.**—Con el ceremonial de costumbre se verificó esta tarde la recepción oficial del nuevo representante de Italia en Madrid, Sr. conde Maffei. En un carruaje de la real casa fué conducido desde su domicilio a Palacio, cuya guardia hizo al embajador honores, militares. La presentación a la Regente fué hecha por el introductor de embajadores Sr. Zario del Valle. En los discursos de aquél y de la Regente se cambiaron frases de recíproca simpatía entre Italia y España. Al acto asistió el gobierno.

**Madrid 30.**—SENADO.—Espues de ser designada, por sorteo la comisión que ha de asistir mañana a la recepción que se verificará en Palacio, varios senadores formularon preguntas de escaso interés. El Sr. Eabíe hace luego extensas consideraciones sobre el estado de la deuda flotante y del Tesoro público. Se levantó la sesión.

**Madrid 30.**—CONGRESO.—Se designa la comisión análoga a la del Senado. El Sr. Vergar pregunta si es cierto que el general Salamanca ha dimitido por divergencias con el nuevo intendente Sr. Urzaiz. El ministro de Ultramar contesta que no solo no existe la dimisión del general Salamanca, sino que éste ha negado por telégrafo que haya rozamiento alguno con las demás autoridades de Cuba. A propuesta de la mesa se acuerda

que mañana no celebre sesión la cámara. Se reanuda el debate político. El Sr. Cassola niega que haya sido en esa de la ruptura de la conciliación, puesto que la conciliación económica no pudo realizarla el Sr. Sagasta. Afirma que éste le ofreció la cartera de guerra una tarde, en la sesión 5.ª de la Cámara. El presidente del Consejo niega que haya existido tal ofrecimiento por lo mismo que dijo el general Cassola fue que debía ponerse en condiciones de ser ministro de la guerra cuando lo opinan le reclamase; y esto no es un ofrecimiento sino un Consejo, Rectifica el Sr. Cassola y habla para alusiones el Sr. López Domínguez.

Madrid 30.--La junta que ha de examinar la construcción de las cruceros se ha reunido esta tarde y volverá a hacerlo el lunes.

M.

---

# ANUNCIOS

---

## GRAN TALLER

### DE

## RELOJERÍA.

Instalado en la plaza de San Pedro núm. 2, donde el público encontrará una rebaja más grande que en ninguna capital de España en todo cuanto a relojería se refiera.

Instalación de toda clase de timbres eléctricos, á precios nunca vistos.

PLAZA DE SAN PEDRO, NÚM. 2.—SE NECESITA UN APRENDIZ.



Se reciben esquelas mortuorias para insertarlas en el periódico hasta las tres y media de la tarde.

**MATEA** Arnal y hermana, modistas en blanco y color, han trasladado su domicilio á la calle del Coso alto, número 56, 4.º piso.

**NODRIZA.** Hay una jóven, de tres meses de leche que criará en su casa ó en la de los padres del niño. Para informes, Petra Gracia, Torres de Montes.



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente 2, 2'50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

**JOAQUIN MARTINEZ E HIJO**  
**SASTRES.**

**COSO, 125 ZARAGOZA**

**MANUEL ROS**

**PINTOR**

**COSO ALTO, JUNTO AL BANCO DE ESPAÑA.**

PINTURA Decorativa, escenográfica, figura, paisaje, flores et-  
cétera, al oleo y al temple.

Tan barato como el que más en su género.

**DROGUERÍA**

**DE**

**PABLO PUEYO.**

Depósito de albayalde, barnices, colores preparados y sin preparar.

Drogas y productos químicos para la Farmacia y artes.

Especialidades nacionales y extranjeras.

**AGUA DE AZAHAR PURA GARANTIZADA.**

**PERFUMERÍA.**

**PETROLEO SUPERIOR**

acompañando á cada litro de petróleo dos pastillas de «Carbon-luz» con objeto de darlo á conocer.

**RAMIRO EL MONJE. NÚMERO 2,**

(ESQUINA COSO BAJO)

**HUESCA.**

# A LOS PROPIETARIOS Y ALBAÑILES.

## BALDOSA HIDRÁULICA SUPERIOR.

Esta baldosa ofrece sobre todas, ventajas y utilidades. No despide polvo y conserva el mismo brillo siempre. Con ella se hacen desde los más sencillos embaldosados, hasta los pavimentos de las más suntuosas moradas. Pueden elegirse infinidad de dibujos de gran gusto y magnificencia imitando maderas y haciendo juego con los muebles de las habitaciones. Para su colocacion y conservacion no ofrece ningun trabajo y puede adquirirse con relativa economía.

Para ver el muestrario y hacer los encargos, dirigirse á la Administracion de este periódico.

---



---

# ULTIMA HORA.

---

(Servicio especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 30, 12 tarde.

La prensa periódica se ocupa hoy preferentemente del discurso pronunciado en el Congreso por el Sr. Romero Robledo. Este señor ha manifestado al Sr. Sagasta que «jamás» tratará con él ningun asunto político, repitiendo tres veces la frase.

Indican al Sr. Calveton para ocupar el cargo de Director general de Penales.

Por causa de la recepcion oficial, mañana no celebrarán sesion las Cámaras.

Dícese que el Gobierno no aceptará la division del proyecto de sufragio universal.—M.

Madrid 31 12:15 tarde.

Decididamente no prosperará la proposicion pidiendo sea dividido en dos partes el proyecto de ley estableciendo el sufragio universal.

Asegúrase que el Sr. Romero Robledo contestará en tonos bastante duros el discurso agresivo pronunciado por el general López Dominguez.

«El Imparcial» publica hoy un artículo de gran trascendencia sobre las inmoralidades descubiertas en la Administracion de Cuba.

Madrid 31 4:45 tarde.

Ha fallecido el conde de Toreno.

La noticia llegó á Palacio en el momento de estar celebrándose la recepcion. S. M. la Reina Regente manifestó el grande sentimiento que esa muerte le causaba á la Comision del Congreso allí presente.—M.